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B
ericht des B

ürgerm
eisters

5
B

ürgerfragestunde

6 Vorstellung der Hinweise zur Verkehrssicherungspflicht an kommunalen Badestellen

7
M

itteilungen und Anfragen der Stadtvertreter

8 Vorstellung Planungskonzept Lph. 1 und 2 für Sanierung der Regionalen Schule mit
G

ru
n

d
sch

u
lte

il

9
Vorstellung Vorplanung Pflegeheim

 "Abendsonne" Lph. 1 - 2 (Erweiterung)

Ö
ffentlicher T

eil

zu 1 Begrüßung, Feststellung der form
-und fristgerechten Ladung sowie der Beschluss-

fä
h

ig
ke

it

Frau Zibell begrüßt alle Anwesenden, stellt die form- und fristgerechte Ladung sowie die Be-
schlussfähigkeit mit sieben anwesenden Stadtvertretern (inkl. Bürgermeisterin) fest.

Zu Beginn der Sitzung wird auf die geänderte Corona-Landesverordnung Mecklenburg-
Vorpommern vom 22.01.2021 und das damit festgelegte Tragen von medizinischen Ge-
sichtsmasken (FFP2-Masken bzw. OP-Masken), bei Sitzungen kommunaler Gremien, hin-
g

e
w

ie
se

n
.

Ein Bürger legt ein Attest vor, welches ihn von der Maskenpflicht befreit.

z
u

 2
Änderungsanträge zur Tagesordnung

Die Punkte 8 (Vorstellung Planungskonzept Lph. 1 und 2 für Sanierung der Regionalen
Schule mit Grundschulteil) und 9 (Vorstellung Vorplanung Pflegeheim „Abendsonne" Lph. 1
und 2) werden in den öffentlichen Teil vorgezogen.

Folgende Beschlussvorlagen werden zusätzlich aufgenom
m

en:

T
O

P
 1

6
T

O
P

 1
7

T
O

P
 1

8
T

O
P

 1
9

B
V

/19-2021-489
B

V
/19-2021-490

B
V

/19-2021-491
B

V
/19-2021-492

Der Tagesordnungspunkt „Mitteilungen und Anfragen" verschiebt sich somit auf Punkt 20.

Die Stadtvertreter stim
m

en den Änderungen einstim
m

ig zu.
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zu 3 B
estätigung des P

rotokolls vom
 09.12.2020 und B

ekanntgabe der nicht öffentlich
gefassten B

eschlüssen

Zum
 Protokoll vom

 09.12.2020 gibt es keine Änderungen oder Ergänzungen. Es w
ird ein-

stim
m

ig bestätigt.

D
ie B

ürgerm
eisterin verliest die nicht öffentlich gefassten B

eschlüsse vom
 09.12.2020:

B
V

/19-2020-452 B
eschluss über die K

ündigung eines P
achtvertrages

m
e
h
rh

e
itlic

h
 b

e
s
c
h
lo

s
s
e
n

B
V

/19-2020-457 B
eschluss über die E

rteilung des gem
eindlichen

E
invernehm

ens zur E
rrichtung eines W

ildzaunes
einstim

m
ig beschlossen

B
V

/19-2020-458 B
eschluss über die E

rteilung des gem
eindlichen

E
invernehm

ens zum
 U

m
bau eines G

aragendaches
einstim

m
ig beschlossen

B
V

/19-2020-454 B
eschluss über die S

anierung des G
em

eindehauses in
S

o
m

m
e

rs
d

o
rf

m
e
h
rh

e
itlich

 b
e
sch

lo
sse

n

B
V

/19-2020-459 B
eschluss über die S

anierungsm
aß

nahm
e der K

upferstraß
e 8

in
 P

e
n

k
u

n
e
in

stim
m

ig
 b

e
sch

lo
sse

n

B
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e
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g
 d

e
r V

o
rw

e
g

n
ä

h
m

e
 d

e
r

E
ntscheidung zur H

erstellung eines G
asanschlusses im

G
e

m
e

in
d

e
h

a
u

s
 S

o
m

m
e

rs
d

o
rf

e
in

stim
m

ig
 b

e
sch

lo
sse

n

B
V

/19-2020-461 B
eschluss über die Ü

bertragung von finanziellen M
itteln für den

S
pielplatz S

om
m

ersdorf
einstim

m
ig beschlossen

• B
V

/19-2020-462 B
eschluss über die Ü

bertragung von finanziellen M
itteln für den

S
p

ie
lp

la
tz G

ru
n

z
e
in

stim
m

ig
 b

e
sch

lo
sse

n

B
V

/19-2020-468 B
eschluss über die A

uftragsvergabe zur E
rrichtung der

T
e
c
h
n
ik

h
a
lle

 in
 S

o
m

m
e
rs

d
o
rf

e
in

stim
m

ig
 b

e
sch

lo
sse

n

• B
V

/19-2020-474 B
eschluss über die H

erstellung eines G
as-N

etzanschlusses für
d
ie

 R
e
g
io

n
a
le

 S
ch

u
le

e
in

stim
m

ig
 b

e
sch

lo
sse

n

• B
V

/19-2020-475 B
eschluss über die A

uftragsvergabe zur R
egenentw

ässerung
der R

egionalen S
chule

einstim
m

ig beschlossen

• B
V

/19-2020-480 B
eschluss über die A

uftragsvergabe für B
aum

pflegearbeiten
e
in

stim
m

ig
 b

e
sch

lo
sse

n
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BV/19-2020-466 Beschluss über die N
achrüstung des O

pel M
ovano

m
e

h
rh

e
itlich

 b
e

sch
lo

sse
n

BV/19-2020-467 Beschluss über die Bestätigung der Vorwegnähm
e der

Entscheidung über die Einstellung im
 Senioren- und

P
fle

g
e
h
e
im

einstim
m

ig beschlossen

• BV/19-2020-479 Beschluss über die Vergabe der Baum
pflegearbeiten

auf dem
 F

riedhof N
euhof

einstim
m

ig beschlossen

• BV/19-2020-483 Beschluss über die Vergabe der Baum
fällungen in Radewitz

einstim
m

ig beschlossen

• BV/19-2020-484 Beschluss über die Aufhebung des Verm
ieterpfandrechtes

für das R
adarsystem

 in Som
m

ersdorf
m

ehrheitlich beschlossen

BV/19-2020-482 Beschluss über die Vergabe zur Beschaffung von M
icrosoft

O
ffice 2019 für die G

rundschule und R
egionale Schule

einstim
m

ig beschlossen

• BV/19-2020-481 Beschluss über die Bew
eissicherung Stettiner Tor

m
e

h
rh

e
itlich

 b
e

sch
lo

sse
n

z
u

 4
B

ericht des B
ürgerm

eisters

Frau Zibell berichtet über Folgendes:

die Sitzung des Am
tsausschusses fand im

 Dezem
ber in W

ollin statt, es erfolgt noch-
m

als der D
ank an H

errn Stegem
ann für die Vorbereitung

zur Vorbereitung der G
esellschafterversam

m
lung traf sich die W

ohnungsgesellschaft
P

enkunam
 11.12.2020

wegen der Corona-Pandem
ie wurde die Essenversorgung in der Grundschule und

der Regionalen Schule Penkun am
 14.12.2020 eingestellt

• am
 14.12.2020 fand die Gesellschafterversam

m
lung derW

ohnungsgesellschaft Pen-
k
u
n
 s

ta
tt

o eine neue M
itarbeiterin w

urde eingestellt
o die W

ohnungsgesellschaft nim
m

t an einem
 M

odellprojekt zur Altschuldenent-
la

stu
n

g
 te

il
bezüglich der Schulbauförderung erfolgte die Rücksprache m

it Frau Schlupp
für das HLF der Freiwilligen Feuerwehr ist der Förderm

ittelbescheid eingegangen ^
vom

 Landkreis fehlt noch der Förderm
ittelbescheid S

B
Z

für die Parkflächen in der Schlossstraße erfolgte eine Unterschriftensam
m

lung -> ei-
ne Begehung vor O

rt ist bereits erfolgt
zum

 Them
a Seesanierung und Evaluierung erfolgte eine telefonische Abstim

m
ung

m
it d

e
m

 S
tM

U
am

 14.01.2021 fand in Glasow ein gem
einsam

es Treffen m
it Herrn Stegem

ann und
Herrn Ehm

ke (Tourism
usm

anager) statt -^ them
atisiert wurde das CPO-Projekt

gem
einsam

 m
it Herrn Ham

m
 und Frau Kaiser (Landkreis Vorpom

m
ern Greifswald)

fand ein Vor-Ort-Termin am Spital in Penkun statt -> geprüft wurde die Entwicklung
d
e
s
 H

o
rte

s
o m

it dem
 Landkreis und Herrn G

ram
s (AW

O
) soll ein erneuter Term

in verein-
b

a
rt w

e
rd

e
n
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w
eil der Bahnhof in Petershagen geschlossen w

erden soll, fand ein Term
in in Pe-

te
rsh

a
g
e
n
 sta

tt
o die B

ürgerm
eisterin hat hierzu bereits K

ontakt m
it H

errn G
otzm

ann und H
errn

G
ötzke aufgenom

m
en -> Frau Zibell verliest die schriftliche S

tellungnahm
e

v
o
n
 d

e
r G

e
m

e
in

d
e
 C

a
s
e
k
o
w

z
u
 5

B
ürgerfragestunde

K
e

in
e

 A
n

fra
g

e
n

.

zu 6 V
orstellung der H

inw
eise zur V

erkehrssicherungspflicht an kom
m

unalen B
adestellen

D
ie H

inw
eise, die bereits am

 03.09.2020 vom
 Innenm

inisterium
 veröffentlicht w

urden, kann
m

an folgenderm
aß

en zusam
m

enfassen:

1. Jederm
ann darf, nach § 21 W

assergesetz M
ecklenburg-Vorpom

m
ern, oberirdische

G
ew

ässer m
it einigen A

usnahm
en zum

 B
aden nutzen.

2. D
er E

igentüm
er eines G

ew
ässers, das dem

 G
em

eingebrauch unterliegt, darf kein
B

a
d

e
ve

rb
o

t a
u

ssp
re

ch
e

n
.

3. M
it Bereitstellung einer gew

issen Infrastruktur (W
asserrutsche, Stege, D

uschen etc.)
w

ird signalisiert, dass gebadet w
erden kann.

4. D
am

it sind V
orkehrungen zum

 S
chutz A

nderer zu treffen, w
ie:

E
ignung des G

ew
ässers als B

adestelle,
Ü

berw
achung der B

adequalität (w
ird in P

enkun bereits für den S
chlosssee - S

trand
b
e
p
ro

b
t),

K
ontrolle des G

ew
ässergrundes,

ausreichende W
assertiefe,

e
tw

a
ig

e
r B

a
u

m
b

e
sta

n
d

,
B

a
d

e
a

u
fs

ic
h

t.

5. W
enn Schutzvorkehrungen nicht gew

ährleistet w
erden können, m

üssen die Einrich-
tungen zurückgebaut oder Absperrungen aufgestellt w

erden, so dass D
ritte keinen

Z
u

g
a

n
g

 h
a

b
e

n
.

6. Bei N
ichteinhaltung und dam

it im
 Schadensfall erfolgt die Einleitung eines strafrecht-

lichen E
rm

ittlungsverfahrens.

D
is

k
u
s
s
io

n
:

D
ie S

tadtvertreter diskutieren über die H
inw

eise.

Abschließend w
ird vereinbart, die Badeseen in den O

rtsteilen zu prüfen und die entspre-
chenden Stellungnahm

en an Frau Tim
m

 (O
rdnungsam

t) w
eiterzuleiten. Anschließend soll

dann eine B
egehung stattfinden.

H
err M

aiw
ald erscheint um

 18:50 U
hr zur S

itzung.

S
l/1

9
-1

9
-2

0
2
1
-8

7
S

e
ite

: 5
/7



z
u

 7
M

itteilungen und Anfragen der Stadtvertreter

Herr Stegemann stellt fest, dass „Dark Sky" seit dem 01 .01.2021 laufen sollte. Er möchte
d

e
n

 a
ktu

e
lle

n
 S

ta
n

d
 e

rfa
h

re
n

.
•» Die technischen Arbeiten konnten bisher noch nicht abgeschlossen werden, nach ak-

tuellen Inform
ationen wurde dies aber nun erledigt und jetzt fehlt noch die Bestäti-

gung der Luftfahrtbehörde.

Für die Schulen ist es angedacht, eine m
obile Belüftungsanlage anzuschaffen. Zur nächsten

Sitzung der Stadtvertretung sollen entsprechende Angebote eingeholt werden.
v. O

rdnungsam
t/S

chulen

Beim
 Einsatz, bei dem

 ein Flüssiggastanker drohte abzustürzen, wurde festgestellt, dass ein
Baum

rückschnitt (W
eg zum

 Pastorgarten) notwendig ist.
v. O

rd
n
u
n
g
sa

m
t

Zur Errichtung von Solarparks treten die Solarfirm
en an die Grundstückseigentüm

er heran.
•^ Hierzu sollte in der nächsten Sitzung ein gem

einsam
es Vorgehen besprochen wer-

d
e
n
.

zu 8 Vorstellung Planungskonzept Lph. 1 und 2 für Sanierung der Regionalen Schule m
it

G
ru

n
d

s
c
h

u
lte

il

Herr Flader (Baukonzept Neubrandenburg) stellt sich und seine Arbeit vor.
E

r erläutert die Leistungsphasen 1 und 2.

• die G
esam

tkosten für die Regionale Schule, G
rundschule und die Planung belaufen

sich etw
a auf 9.900.000,00 € brutto

m
öglicherweise könnte das Spital in die Planung aufgenom

m
en werden

eine N
utzung des O

bergeschosses w
äre kostenrelevant,

die D
eckenebene m

üsste gedäm
m

t w
erden

pro Kind m
uss eine Fläche von 3,5 m

2 berechnet werden ^ daraus ergibt sich Platz
für 15 K

inder
von zw

ei Trägern liegen Anfragen zum
 H

ortbereich vor
die Leistungsphase 3 m

uss europaweit ausgeschrieben werden (Ergebnisse frühes-
tens E

nde M
ärz)

der Antrag zur Nutzungsänderung des Spitals wurde beim
 Landkreis eingereicht

Die Stadtvertretung bestätigt die Planung der Leistungsphasen 1 und 2 und spricht sich ein-
stim

m
ig für die Ausschreibung der Planungsleistungen (inkl. Spital) aus.

zu 9 Vorstellung Vorplanung Pflegeheim
 "Abendsonne" Lph. 1-2 (Erweiterung)

H
err Flader erläutert die Leistungsphasen 1 und 2.

Zur Vorstellung w
ird u. a, über Folgendes inform

iert:

die w
eitere Antragstellung w

ird vorbereitet
im

 Betriebsausschuss wurde die Planung bereits vorgestellt
geprüft werden m

uss die Verbindungsm
öglichkeit zur G

rundschule
• Ziel ist es, kurze W

ege zu haben

••Die Antragstellung für die Photovoltaikanlage beim
 Netzbetreiber ist eri:olgt.
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D
ie Stadtvertretung bestätigt die Planung der Leistungsphasen 1 und 2.

Auch hier ist für die w
eiteren Planungsphasen eine europaw

eite Ausschreibung
e

rfo
rd

e
rlic

h

D
ie Bürgerm

eisterin beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um
 20:00 U

hr und stellt
d

ie
 N

ich
tö

ffe
n

tlich
ke

it h
e

r.

H
e

rr K
a

rste
n

 S
ta

h
l

S
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e
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